

Die neuen Vorstandsmitglieder stellen sich vor



Meike Franzkowiak

Ich wurde 1981 in Braunschweig geboren und lebe – mit Unterbrechungen – seit 2000 in Berlin. Nach dem Studium in Leipzig, Tübingen und Berlin – bin ich nach Absolvierung des Referendariats am Kammergericht seit 2014 als Rechtsanwältin zugelassen. Als angestellte Rechtsanwältin arbeite ich in einer Kanzlei in Berlin

Spandau. Ich bin Fachanwältin für Verkehrsrecht und Fachanwältin für Familienrecht. Ich bin Mitglied im DAV und im Deutschen Juristinnenbund. Meine Freizeit verbringe ich vornehmlich auf dem Fahrrad und nutze mit Vergnügen das vielfältige Kulturangebot in Berlin. Ich verfüge über ein gutes Maß an erforderlicher Energie, um mit Kompetenz und Kreativität die Arbeit des Kammervorstandes zu unterstützen. Ich bedanke mich herzlich für die Unterstützung und freue mich auf die kommenden Aufgaben!



Daniel Holz

Zunächst möchte ich mich für die großartige Unterstützung zur Wahl bedanken!

Als gebürtiger Berliner mit Abschluss Dipl.-Bw.(BA)/ Dipl.-Jur. und eigener Kanzlei in Tegel hätte ich bis zum Zeitpunkt meiner Zulassung nicht gedacht, dass ich einmal überwiegend im Bau- / Immobilienrecht tätig sein werde. Dies geschah durch Zufall, da mehrere Großkanzleien meine Mandanten erfolglos verklagten. Für die vielen positiven Erfahrungen (LG und KG Berlin) bin ich dankbar. Von mir werden nur Angelegenheiten vertreten, von denen ich überzeugt bin. Ich bin ehrlich, offen und direkt. In meiner Freizeit engagiere ich mich für soziale Belange und u.a. im Vorstand der ASJ Bln (SPD) oder als Prüfer im Prüfungsausschuss der IHK Berlin.

Im Vorstand möchte ich neue Impulse setzen und bin jederzeit ansprechbar.

Lassen Sie uns die Zukunft gemeinsam neu gestalten!



Dr. Christoph-David Munding

Nach dem Studium in Potsdam und Paris sowie dem Referendariat in Brandenburg mit Wahlstationen in Brüssel und Paris bin ich seit 2005 als Rechtsanwalt zugelassen. Seit 2007 bin ich bei der RAUE PartmbB und deren Vorgängersozietäten tätig.

Als Fachanwalt für Verwaltungsrecht liegt mein Tätigkeitsschwerpunkt im Bereich des öffentlichen Rechts mit all seinen Facetten. Dabei berate und vertrete ich nicht zuletzt Wirtschaftskammern und Berufskammern in den unterschiedlichsten Fragestellungen und Angelegenheiten mit kammerrechtlichem Bezug.

Ich bin Mitglied des Vorstands geworden, um meine Expertise in kammerrechtlichen Angelegenheiten sowie meine Erfahrungen und Sichtweisen als Rechtsanwalt einer international tätigen Wirtschaftskanzlei in die Arbeit der

Rechtsanwaltskammer einzubringen.



Stephan Schneider, LL.M. (Wirtschaftsrecht)

Ich bin seit 2005 Strafverteidiger. Ich begann in einer Düsseldorfer Strafrechtsboutique, bevor es mich 2007 nach Berlin zog, wo ich die wirtschafts- und steuerstrafrechtliche Abteilung bei PwC Legal mit aufbaute. Im Anschluss machte ich mich selbständig und bin seit 2016 Sozius der Kanzlei Buchheim + Partner. Ich verteidige und berate bundesweit Einzelpersonen, NGOs und Unternehmen im Bereich des Allgemeinen Strafrechts sowie des Wirtschafts- und Steuerstrafrechts.

Seit 2017 engagiere ich mich im Vorstand der Vereinigung Berliner Strafverteidiger e.V.

Neben der Wahrung und Stärkung der Rechte der freien Advokatur als Essentialia des demokratischen Rechtsstaates ist es mir als Vorstand der RAK Berlin ein Anliegen, der Anwaltschaft eine Stimme auch dort zu verleihen, wo

gesellschaftliche und anwaltliche Interessen unteilbar zusammentreffen.



Dr. Michael Steiner

Dr. Michael Steiner wurde am 21.3.1973 in Nürnberg geboren. Nach Abitur und Banklehre in Regensburg, studierte Steiner in Bayreuth und an der Humboldt Universität Jura und Wirtschaftswissenschaften.

Aus dem Referendariat ging Steiner direkt nach Berlin und machte sich als Rechtsanwalt selbstständig. Nach der Promotion und einigen Jahren in einer größeren Sozietät baute Steiner wieder eine eigene Kanzlei auf, der heute fünf Berufsträger angehören.

Zwischen 2011 und 2015 war Steiner Mitglied des Vorstands der Rechtsanwaltskammer.

Seit 2012 Fachanwalt für Arbeitsrecht, seit 2021 auch Notar setzt sich Steiner im Kammervorstand vor allem für die kontinuierliche Wahrnehmung der Anwaltschaft mit ihren Leistungen aber auch Bedürfnissen in Politik und

Bevölkerung ein.



Astrid Wirges

Ich bin seit 1998 zur Anwaltschaft zugelassen. Seit 1997 bin ich bei DIN Deutsches Institut für Normung e.V. beschäftigt und leitete dort bis 2020 für die DIN-Gruppe als Mitglied der Geschäftsleitung den Bereich Personal und Recht. Mein Schwerpunkt lag dabei neben dem gesamten Spektrum der Compliance im Bereich Arbeits- und Gesellschaftsrecht. Seit Januar 2020 fokussiere ich mich als Mitglied der Geschäftsleitung für den Bereich Legal, die gesamte DIN-Gruppe bei der Umsetzung der sich durch die Digitalisierung ergebenden Anforderungen zu unterstützen.

Die Anwaltschaft lebt von der vielfältigen Möglichkeit, den Beruf zu gestalten. Mit meinen Erfahrungen als Syndikusrechtsanwältin möchte ich in meiner Tätigkeit im Vorstand aktiv dazu beitragen, den Zusammenhalt der Anwaltschaft zu stärken und ein modernes für alle passendes Berufsrecht fortzuschreiben.